La gazette de la paroisse



Numéro 18 Octobre 2023

L'édito du Père André

Soyons saints!

Un saint est celui qui laisse passer la lumière de Dieu. La Sainteté n'est pas affaire de quelques privilégiés mais de tous les enfants de Dieu quel que soit leur état de vie.

La Toussaint est la fête de tous les saints. C'est la fête de la sainteté. C'est l'occasion de rappeler notre vocation de "devenir saint" par des chemins différents, parfois surprenants ou inattendus, mais tous accessibles.

Les saints sont comme nous : râleurs comme saint Jérôme, gourmands comme saint Thomas d'Aquin, luxurieux comme sainte Marie-Madeleine, ambitieux et vaniteux comme saint François d'Assise, grands malades comme Marthe Robin, très jeunes et inexpérimentés comme sainte Bernadette et sainte Germaine. d'amour et de compassion comme saint Benoît Labre. Ils sont parfois bêtes mais pas méchants, souffrants mais drôlement rayonnants, douloureux mais malheureux. Ils sont imitateurs du Christ. Ils n'ont pas de pouvoir, ils tiennent leur pouvoir du Christ qui est leur roc et leur vie même. Ils ont laissé passer en eux la lumière du Christ ressuscité.

Et nous! Soyons saints en laissant notre cœur ouvert pour accueillir la lumière de Dieu, afin de la partager aux autres, avec foi et amour. "Tout est possible pour celui qui croit" (Marc 9,23).

Joyeuse et sainte fête à tous.

Père André

Ça s'est passé un mois d'octobre...

Le 10 octobre 1876, s'éteignait Mgr VIBERT, évêque de Maurienne, écarté de son diocèse. Emporté dans son grand âge par une incroyable affaire d'apparitions mariales, sa situation a obligé le pape Pie IX à intervenir durement pour ramener la paix. En octobre 2023, 147 ans plus tard, scientifique paraît un ouvrage remarquable, publié par Elisabetta LURGO sous le titre « Folies et rien que folies : exorcismes et apparitions en Savoie au XIX° siècle ». Spécialiste du mysticisme et du prophétisme au XIX° siècle, l'auteur a étudié les archives du Saint-Office à Rome et du diocèse de Maurienne à Saint-Jean. L'ouvrage est le premier à analyser en profondeur l'affaire des « prophétesses de Maurienne ». Son titre reproduit la note manuscrite ajoutée par Pie IX lui-même sur le dossier : « folies, rien que folies »! Préfacée par Sylvain MILBACH, cette étude sociologique et historique inédite montre aussi comment, en plus des mesures ecclésiales drastiques, l'autorité de l'Etat intervint pour éteindre cette affaire. Un ouvrage indispensable à toute bonne bibliothèque d'histoire religieuse!



Journée conviviale des groupes de partage de la Parole de Dieu

À Jarrier, il fait toujours beau et le panorama est splendide! Sauf que le 23 septembre pour la journée conviviale organisée par les groupes de partage de la Parole de Dieu, de froids nuages enveloppaient les montagnes. Heureusement, l'excellent Thiebouyap cuisiné par Inès a régalé les convives, de beaux témoignages ont touché nos cœurs et le passage d'évangile de St Matthieu médité en petits groupes a nourri nos âmes. Une belle journée avant de reprendre leurs rencontres mensuelles avec l'espoir d'accueillir de nouveaux venus.





109° journée mondiale du migrant et du réfugié

Le 24 septembre avait lieu la 109° journée mondiale du migrant et du réfugié, dont le thème était : « Libres de choisir entre migrer ou rester ». Des migrants venus de plusieurs pays ont été accueillis à la cathédrale. Voici quelques témoignages qui ont été lus durant la célébration : M. qui vient du Togo : « J'ai compris que au-delà de nos familles de naissance, nous possédons un lien plus fort et universel que



nous pouvons appeler Dieu. Je rends grâce au Seigneur et remercie toutes les personnes que je nomme ma famille ». Lucie qui vient d'Ukraine : « La France m'a hébergée et m'a aidée à m'intégrer. Je remercie la France et le peuple français pour tout ce qu'ils font de bon et de bien pour les réfugiés. Il n'y a pas assez de mots pour exprimer ma profonde gratitude ». Témoignage de Maria et Andrew : « Les français nous ont témoigné beaucoup de gentillesse, de fraternité et nous aussi envers eux. Nous mangeons ensemble, nous parlons ensemble. Avec nos amis français, nous partageons nos soucis... Quand nous avons un problème, tout de suite, ils arrivent, toujours disponibles ».

J'offre un calendrier de l'Avent à un enfant

La paroisse prévoit de distribuer 200 calendriers de l'Avent à toutes les familles afin que chaque enfant puisse se préparer à Noël. Nous avons besoin de votre aide pour financer ce projet : environ 300€. Vous pouvez participer en faisant un don au presbytère (60, place de la cathédrale). Merci à tous !

Messe à la chapelle des Chambeaux

Dimanche 17 septembre, nous étions nombreux à être montés à pied ou en voiture jusqu'à la chapelle Notre-Dame des Chambeaux pour la messe célébrée avec ferveur chaque année au milieu des chalets d'alpage des familles de Jarrier.



Merci pour votre générosité!

Grâce à vos dons, nous avons recolté l'argent nécéssaire à la rénovation du toit du presbytère. Merci à tous les donateurs et aux sponsors qui ont permis de financer ce projet. Malheureusement les conditions ne permettent pas de démarrer les travaux cette année, les travaux débuteront donc en 2024. En attendant l'entreprise fera en sorte de garder nos prêtres au sec!



Au revoir, Père Prieur !

Le 30 septembre, nous avons accompagné le Père Jean Prieur vers sa dernière demeure. Chacun a pu se remémorer les bons moments passés à ses côtés, comme les plus durs. Après la prière de l'Église présidée par Mgr Thibault Verny, qui accompagnait un de ses fils prêtre vers les portes du ciel, ce fut au tour du monde militaire et combattant rendre hommage à l'officier et au résistant que fut le Commandant Jean Prieur. Cet hommage était conduit par le général Bernard Ratel. Qu'il repose maintenant dans la paix, auprès de ses proches défunts et du Seigneur de toute vie. Au revoir Jean, priez avec nous et pour nous!

Un repas du MCR Maurienne

Le 1er octobre le MCR a animé la messe et a organisé un repas convivial où se sont joints les animateurs de table du caté des adultes. Un beau moment de convivialité tous ensemble!





Le portrait du mois

Portrait de Mireille Tetaz, retraitée et présidente de la Fraternité Chrétiennes des Personnes Malades et Handicapée (la FRAT) – « Que tout ce que vous faites se fasse avec amour » (Corinthiens 16,14)

C'est en 1950 que Mireille est née à Lyon. À ses six ans, elle s'installe avec sa famille à Saint-Jean-de-Maurienne et fréquente l'école Aristide Briand. Ses parents, d'origine mauriennaise, lui transmettent l'importance de vivre sa foi en Eglise : « Quand j'étais enfant, on ne se posait pas de questions, la foi ça faisait partie de notre vie. J'allais au patronage avec les religieuses. C'était vraiment de beaux moments, j'y pense souvent ! Bien sûr c'était différent d'aujourd'hui, à la messe par exemple il fallait bien écouter l'homélie car on nous posait des questions après. J'ai eu la chance de recevoir cette éducation chrétienne qui m'a toujours servie, elle a nourri ma vie d'adulte et mes choix de vie. C'est une souffrance pour moi de voir tous ces jeunes qui ne pratiquent



plus et de voir de moins en moins de monde dans les églises ». À dix-huit ans, elle se marie avec Bernard et donne naissance à quatre enfants auxquels elle a cœur de transmettre sa foi et catéchise. A l'âge de trente ans, elle entre dans le monde du travail et intègre le magasin Intersport aux Karellis, où elle restera pendant près de trente années : « c'est un métier que j'aimais beaucoup, j'aimais le contact des gens ». Pendant cette période, elle met un terme à sa pratique religieuse : « je travaillais tous les jours de la semaine et les weekends. J'ai vécu une sorte d'éclipse totale de la foi et c'était un manque pour moi de ne pas pouvoir pratiquer ». A trente-huit ans, elle apprend que Jérôme, son fils de quatorze ans, est atteint d'une myopathie : « mon fils était très atteint par cette myopathie qui cause la perte de force dans les bras et les jambes. Tous les muscles du corps se détruisent progressivement et ne régénèrent pas. On commence par la canne, puis c'est le fauteuil. Jérôme était en fauteuil jeune ». En faisant des recherches, elle découvre qu'elle est elle-même atteinte de cette maladie génétique. Par l'intermédiaire de sa mère, elle fait la rencontre d'Odette Charvin, qui l'introduit à la FRAT : « ça a été le début de la belle histoire! ». Elle décide aussi de s'engager à l'APF France handicap (Association des Paralysée de France) et à l'AFM (Association Française contre les Myopathie) : « c'était important pour moi de mener ce combat pour défendre les droits des plus faibles et de me battre pour la justice ». En 2017, elle apprend que son fils Jérôme a un cancer dont il décède quelques mois suivant le diagnostic : « on ne se remet jamais d'avoir perdu son enfant, sans la foi, je ne sais pas comment j'aurais pu continuer le chemin. J'ai été aussi bien aidée par les amis des associations. Pour mes enfants comme pour nous, le choc de la perte de notre fils a soudé encore plus notre famille ». C'est après le décès de son fils qu'elle prend la présidence de la FRAT, un mouvement qui la touche profondément : « j'invite toutes les personnes qui recherche du réconfort de l'écoute des amis à nous rejoindre à la fraternité. on se réunit une fois par mois pour partager sur notre vie, on écoute la Parole de Dieu avec un texte préparé et on échange et réfléchit sur notre façon de la vivre au quotidien. Quand on ressort de nos réunions on est rechargé, on se sent bien et on a le cœur en fête ». Arrivée à l'âge de la retraite, elle souhaite consacrer sa vie aux associations où elle trouve du réconfort en se donnant aux autres. Elle fréquente aussi régulièrement la paroisse dont elle apprécie le dynamisme : « j'aime beaucoup les équipes et toutes les activités proposées, surtout les repas partagés et les temps forts. Ce qui m'est difficile c'est que j'habite Albanne, il y a peu de messes dans mon village et la cathédrale est loin pour moi. C'est compliqué de descendre mais quand je trouve des chauffeurs, ça fait du bien au cœur et je passe une bonne semaine ». Aujourd'hui, elle est accompagnée par son mari Bernard et son fils Vincent qui l'aident au quotidien et par les paroissiens avec qui elle a beaucoup partagé. Mireille s'est aussi beaucoup rapprochée de la Sainte Vierge : « j'y suis encore plus attachée car c'est une maman qui a beaucoup souffert elle aussi. Je lui parle quand j'ai des soucis et je lui demande de l'aide. Comme disait Sainte Thérèse de l'Enfant Jésus : La Sainte Vierge (...) ne manque jamais de me protéger dès que je l'invoque. S'il me survient une inquiétude, un embarras, bien vite, je me tourne vers elle et toujours comme la plus tendre des mères, elle se charge de mes intérêts ». Mireille prépare en ce moment la journée internationale du handicap qui aura lieu le 3 décembre à la paroisse.

Merci à Mireille pour ses engagements et sa force dans la foi!

Rencontre du groupe de l'Action Catholique des Femmes

Mardi 3 octobre, le groupe de l'Action Catholique des Femmes s'est réuni au presbytère pour leur réunion mensuelle avec l'acomppagnement du Père Romanaz. Plusieurs sujets ont été abordés :

Les activités du groupe pendant l'été et la réunion départementale du 16 à Myans; L'arrivée récente de Monseigneur Verny,



notre évêque et comment l'organisation de l'église s'est faite autour de la nomination par le Pape : le travail du Nonce Apostolique auprès des diocèses ;

Le Synode qui débute le 4 octobre à Rome ; un problème local concret a été soulevé par deux témoignages : dans les communes de La Chapelle et d'Albiez les églises sont souvent fermées. le groupe propose de pouvoir ouvrir ces églises les dimanches afin de permettre aux locaux et aux gens de passage de pouvoir y accéder et de s'y recueillir.

Soirée de lancement du Caté des adultes

Mercredi 11 octobre, la paroisse lançait sa première soirée du Caté des adultes, une initiative du Père André pour permettre à tous les paroissiens, de tous âges, de se former. La soirée a commencé par un repas préparé par une équipe bénévoles. Les participants ont ensuite reçu un enseignement sur le thème du Credo, puis se sont rassemblés en groupe pour échanger, avant de se retrouver tous ensemble pour un temps de prière. Au total, 43 participants et 14 enfants qui se sont bien amusés à la "garderie" organisée de dans les bureaux l'évêché l'occasion. Une très belle soirée pour tous!



Merci à l'équipe des cuisiniers et aux jeunes qui ont tenu la garderie!

Rencontre de l'aumônerie

Le vendredi 13 octobre, les jeunes de l'aumônerie se sont réunis à la Maison Saint Jean-Baptiste avec pour nouvel objectif de cuisiner ensemble leur repas! Une bel initiative qui permet à tous de bien manger et de partager de bons moments! Merci à l'équipe qui les accompagne!



Anniversaire de la dédicace de la cathédrale et session plénière de la Garde d'Honneur des reliques

Le samedi 14 octobre, Mgr Verny a célébré la messe anniversaire de la dédicace de la cathédrale. Il nous a rappelé l'importance de faire communauté, avec le Christ, dans ce lieu où se succèdent des générations de chrétiens depuis près de 1500 ans ! Au début de la célébration, la Garde d'Honneur recevait un nouveau membre, Benoît, âgé de 21 ans. Il commence sa formation d'une année pour se familiariser avec la prière autour des reliques, leur protection et l'accueil des pèlerins. A la fin de ce temps, il recevra le grand cordon, porté sur les épaules, signe de l'engagement définitif. Benoît est militaire au 13° bataillon de chasseurs alpins et habite Montdenis avec sa famille.

Après cette messe a eu lieu la Session Plénière annuelle de la Garde. Le bilan de l'année écoulée est très riche : 48 célébrations autour des reliques des saints, 773 pèlerins accueillis à la chapelle des reliques, l'organisation de la reconnaissance du corps de cardinal Jean de Ségovie à Aiton, les pèlerinages à Limoges pour les ostensions septennales, à Lémenc auprès de saint Concord, la fête du pain en août, l'organisation d'une halte spirituelle et bien d'autres occasions dont les trois installations de notre évêque en Savoie. L'année a été marquée aussi par l'accueil œcuménique : quatre groupes de pèlerins orthodoxes, dont un accompagné par son évêque venu de Grèce.

Le bilan financier est positif, et les projets nombreux : n'hésitez pas à nous contacter pour faire connaissance avec les missions spirituelles de la Garde d'Honneur auprès des reliques de saint Jean-Baptiste!

Contact: 04 79 64 06 29 ou gardedhonneur@orange.fr





L'énigme du mois

Nous venons souvent prier dans la chapelle de la Vierge à la cathédrale. Mais avons-nous bien observé le tableau qui surmonte l'autel ? On y voit deux scènes. A côté de sainte Thérèse d'Avila, réformatrice du Carmel, on voit l'apparition de la Vierge Marie à un religieux. Saurez-vous dire de qui il s'agit ? Un indice : ce n'est pas saint Dominique!

Réponse à l'énigme du mois dernier

Il s'agit du tombeau de Georges de SALES, Grand Prieur d'Auvergne des chevaliers de l'Hôpital (actuellement l'Ordre de Malte). Son tombeau se trouve contre une colonne de la nef latérale de droite, près de la chaire.

Journée des enfants et des jeunes des paroisses de Saint-Michel, Valloire et Saint-Jean-de-Maurienne et Assemblée générale des hospitaliers de Maurienne

Dimanche 15, les enfants du caté et de l'aumônerie des paroisses de Saint-Michel, Valloire et Saint-Jean-de-Maurienne se sont retrouvés pour la messe dominicale. Après un pique-nique dans le cloître, ils ont visité en groupes la cathédrale, la crypte et découvert les reliques. Pour clôturer leur rencontre, ils ont chanté avec le Père André dans la cathédrale. Ce même jour, les hospitaliers de Notre-Dame-de-Lourdes de Maurienne se réunissaient pour leur Assemblée Générale qui a lieu à la Maison Saint Jean-Baptiste. Une journée bien remplie à la paroisse!



La prière du Notre Père avec les enfants lors de la messe



Les servants de messe



Le repas des enfants dans le cloître



Le temps de prière et de chant à la fin de la journée



Grâce aux produits JUST, retrouvez les bienfaits des plantes de nos montagnes comme l'edelweiss, la rose des alpes, le bois d'arol ou le sapin, dans votre quotidien. La nature apaise nos corps et nos âmes.

Votre conseillère bien-être, Céline Thevenot (Fontcouverte - la Toussuire) 06 12 47 33 71 - https://www.justfrance.fr/celine.thevenot



L'agenda de la paroisse

Mer 01/11: Vénération des reliques après la messe de 10h, Cathédrale

Ven 03/11: Veillée de louange et d'adoration à 20h, Cathédrale

Sam 04/11: Rencontre de l'équipe d'animation paroissiale à 10h, Maison St Jean-Baptiste

Mer 08/11: Caté des adultes, repas inclus et garderie proposée, 19h-21h, Maison St Jean-Baptiste

Teu 09/11: Goûter musical de la Confrérie ND de Bonne-Nouvelle à 14h, Maison St Jean-Baptiste

Ven 10/11: Réunion du SEM à 9h15 Maison St Jean-Baptiste

Sam 11/11: Rencontre des catéchumènes et accompagnateurs à 16h, Maison St Jean-Baptiste

Lun 13/11: Rencontre groupes de Partage de la Parole de 14h30 à 16h30, Maison St Jean-

Baptiste, de 20h15 à 21h45, salle du presbytère de St-Jean, de 16h à 17h30 au

presbytère de Jarrier

Mar 14/11: Rencontre du MCR, 14h30-16h30, Maison St Jean-Baptiste

Mar 14/11: Rencontre de la Frat de 13h30 à 17h30, centre Louis Armand - Salle 1

Sam 18/11: Conseil Pastoral à 16h, Maison St Jean-Baptiste

Mar 21/11: Réunion de l'Action Catholique des Femmes à 10h, Presbytère

Le 1er lundi du mois: Groupe de femmes du Secours Catholique de 14h à 16h, Salle du presbytère

Les 2ème et 4ème lundis du mois: Pause café du Secours Catholique de 14h à 16h, Salle du presbytère

Chaque mardi: Répétition du Petit Chœur de 18h45 à 20h45, Maison St Jean-Baptiste

Chaque vendredi: Caté pour les enfants du CP au CM2 de 17h à 18h, Maison St Jean-Baptiste

La prière du mois

À tous les saints, amis de Dieu Ô vous qui buvez à longs traits au torrent des délices éternelles et qui habitez cette patrie immortelle, cette heureuse cité, où abondent les solides richesses! Puissants Protecteurs, abaissez vos regards sur nous qui combattons, qui gémissons encore dans l'exil et obteneznous la force et les secours que sollicite notre faiblesse pour atteindre vos vertus, perpétuer vos triomphes et partager vos couronnes.

Ô Vous tous, bienheureux habitants du ciel, saints amis de Dieu qui avez traversé la mer orageuse de cette vie périssable et qui avez mérité d'entrer dans le port tranquille de la paix souveraine et de l'éternel repos, priez pour nous! Amen.

Saint Augustin

Au presbytère de St-Jean-de-Maurienne 60, Place de la Cathédrale Tel: 04 79 64 06 64

Permanences le mardi de 10h à 12h et le vendredi de 17h à 18h.

Au presbytère de St-Julien-Montdenis 59, Rue Joseph Chatel

Tel: 04 79 59 62 22

Permanence le mercredi de 17h30 à 18h15.

Site internet de la paroisse

www.stjeanmaurienne.paroisse73.fr

ParoisseSaintJean73

o saintjeanbaptisteenmaurienne

Secrétariat et communication

Sixtine Perrier. Tel: 06 88 96 04 33 paroissecathedrale.sjm73@gmail.com

